

# 名情研だより

第35号

名古屋市情報教育研究会  
平成30年2月

## 今年度の研修会

今年度行われた事業部による研修会と、NHKメディアグループの研修会について紹介します。来年度もぜひご参加ください。



### 事業部 研修会

「めざせ！授業の鉄人」研修会（7月・1月開催）

7月は「タブレットPC」を、1月は「主体的・対話的な学び」「情報モラル教育」を「お題」にして模擬授業を行い、よりよい授業とは何かを参加者全員で探究しました。



#### アンケートから

- 実際の授業のように経験させていただいたので、大変、授業づくりの参考になった。
- 授業の内容だけでなく、他の先生の悩みやいろいろな考え、授業論を知ることができてとてもおもしろかった。

・講師（7月）：井上陽介（西福田小） 濱地啓史（香流小） 山田達也（南陽小）  
（1月）：渡邊佐知子（白鳥小） 稲葉敦志（東桜小）

プログラミング教育 研修会（8月開催）

企業の方を講師に招き、研修を行いました。講義の後、MIT（マサチューセッツ工科大学）で開発されたプログラミング教育用ソフトを使ってビジュアルプログラミングを体験しました。順次・反復・分岐といった基本命令を組み合わせて、簡単なゲームづくりに取り組みました。

#### アンケートから

- プログラミング教育用ソフトの体験が楽しかった。この気持ちを子どもにも味わってほしいと思った。
- 特別支援学校での授業でも楽しみながら取り組めるといった。



### 全体研修会

プレゼンテーションソフトで実践発表資料や教材を作る研修会（8月開催）

分かりやすく伝えるために、視覚的に理解させることや、KISS (Keep it short and simple)の法則について提案しました。また、文字の大きさ、色使い、写真・動画の活用等を紹介しました。その後、1学期に行った実践を分かりやすく伝えるためのプレゼンテーションを作成する実習を行いました。



・主任講師：望月 武（田代小）

#### アンケートから

- たくさんの先生方に声を掛けていただいた。どんなところが良くないのか、自分では分からなかったのが大変参考になった。
- この研修会がなかったら、プレゼンテーションが完成しなかった。来年度もぜひ開催してほしい。
- プレゼンテーションでの話し方なども、勉強する機会があるとよい。

### NHKメディアグループ 研修会

NHKの番組制作者の方と名情研会員とで行われる研修会（各学期開催）

今年度も東京から番組の制作者を招き、研修会を行いました。

- 6/8（木）本年度の新番組や、最近のNHKの教育番組に関する動向についての紹介
- 11/8（水）NHKの番組を活用した実践の発表、大学の先生による指導・助言
- 2/23（金）NHKの番組を活用した実践の検討、よりよい番組活用に向けた意見交換



### 平成29年度 研究集録Web版

会員の実践と指導案を名情研Webに公開します。ぜひご覧ください。



▲「実践例一覧」ページから、実践を一覧表示して閲覧することができます。

### 平成29年度 名古屋市教育研究員

2/16（金）に、名古屋市教育センターにて、研究発表会を行いました。

- 鈴木 喜仁（宝小）小5  
「インターネットを適切に活用できる児童の育成」  
(情報モラル教育の充実に関わる研究)
- 蒔田 公明（笠東小）小3  
「具体的な解決策を考えることができる児童の育成」  
(豊かな感性と想像力の育成に関わる研究)

### 名情研Webのご案内

「名情研の活動って？」  
「ICTを生かしたい！」  
「もっと実践が見たい！」  
「名情研Web」では、名情研会員以外の方にも役立つ情報を発信しています。  
<http://www.meijoken.com/>



名情研 検索